

**L'influence du Saint-Père.** — M. Arthur Verhaegen, député catholique de Gand, président de la Ligue démocratique belge, vient d'être grâcié par l'empereur d'Allemagne sur les instances du Saint-Père et remis immédiatement en liberté. Il avait été condamné, par les autorités militaires allemandes en septembre dernier, à deux ans de forteresse.

Le Souverain Pontife s'est aussi très spécialement intéressé à MM. Friederic et Pirenne, professeurs à l'Université de Gand, qui se sont vu concéder une liberté relative, tout en restant encore contrainsts à la résidence dans la ville d'Iéna, en Prusse.

#### IRLANDE

**Pour plaider la cause de la France** — Invités par un évêque irlandais. NN. SS. Touchet, évêque d'Orléans, Lenfant, évêque de Digne, M<sup>r</sup> Battifol, ancien recteur de l'université catholique de Toulouse et chanoine de Notre-Dame de Paris, sont partis en mission, en Irlande, pour plaider auprès du clergé et des catholiques la cause de la France et de ses alliés. Ils sont allés affirmer à cette population, pour laquelle seuls les peuples de langue française ont manifesté de la sympathie aux jours où l'oppression et la persécution l'écrasaient, que la cause que défend aujourd'hui la France avec ses alliés est la cause de la justice, du bon droit et de la liberté des peuples, cause chrétienne par excellence. Ils sont allés dire aux habitants de la Verte Erin que jamais, malgré les apparences, l'âme de la France n'a cessé d'être catholique, et que la guerre qu'elle conduit, après l'avoir subie, est la plus magnifique croisade que jamais les peuples libres aient menée à travers les siècles contre les oppressions et contre les barbaries.

Ils ont commencé leur tournée par le fameux séminaire de Maynooth, le cerveau de l'Irlande catholique, où ils ont adressé la parole aux étudiants et aussi dans l'assemblée plénière des évêques d'Irlande, tenue dans cette maison, le 10 octobre, sous la présidence du cardinal Logue. Ils se sont ensuite rendus à Armagh où le cardinal Logue, qui patronne cette mission, les avait invités à venir. Ils ont aussi adressé la parole à Dublin et à d'autres endroits.

Les missionnaires de la France, dans leur tournée, ont parlé partout en français. Partout on les a compris et partout on leur a répondu en français.

Ils n'eussent pas pu faire la même chose dans toutes les régions du Canada.

#### AUTRICHE

**Le nouveau nonce.** — S. S. Benoît XV vient de nommer nonce à Vienne Mgr Volpe di Bonzo, archevêque de Verceil et qui reçoit le titre archiepiscopal de Trébizonde.

La nonciature de Vienne est actuellement dirigée par le cardinal Scapinelli en qualité de pro-nonce.